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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Вопросы оплаты проезда к месту проведения отпуска обсудили на заседании 
постоянной комиссии районного Совета депутатов 
  На Таймыре состоялось заседание постоянной комиссии районного Совета депутатов 
по финансам, бюджету, налогам, экономической политике, собственности и 
предпринимательской деятельности. Его провел Председатель постоянной комиссии 
Владимир Шишов. В ходе работы народные избранники обсудили проект решения «О 
внесении изменений в Решение Собрания Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района «О гарантиях и компенсациях для лиц, проживающих на территории района и 
работающих в организациях, финансируемых из бюджета муниципального района».  

Проект решения подготовлен в целях регламентации и оптимизации процедуры 
компенсации расходов на оплату стоимости проезда и провоза багажа к месту использования 
отпуска и обратно для указанной в документе категории граждан и неработающих членов их 
семей. Проектом решения определяется, что при выезде в отпуск за пределы РФ, в том числе 
по туристической путевке, воздушным транспортом работнику возмещаются расходы на 
оплату стоимости авиаперелета к месту использования отпуска и обратно в пределах 
территории РФ, ограниченной Госграницей в воздушном пространстве, пропорционально пути 
следования по России к общей стоимости авиаперевозки. За таблицу поправок, носящих 
редакционный характер, парламентарии проголосовали единогласно, проект Решения 
вынесен на ближайшую сессию депутатов Райсовета с рекомендацией принять. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Воинов-интернационалистов поздравили с юбилеем организации 

В Таймырском краеведческом музее 15 февраля состоялся торжественный вечер 
встречи воинов-интернационалистов, посвященный сразу двум поводам: 23-ей годовщине с 
момента вывода советских войск из Афганистана и 25-летию со дня образования 
Таймырского Союза ветеранов войн и воинской службы.  

В мероприятии принял участие заместитель председателя Дудинского городского 
Совета депутатов Павел Морозов. Он возложил цветы к портретам земляков, погибших при 
исполнении интернационального долга, поблагодарив ветеранов-"афганцев" за их боевое и 
гражданское мужество. По поручению Главы Дудинки Алексея Дьяченко Павел Васильевич 
тепло поздравил юбиляров с 25-летием Союза и вручил им памятный адрес и ценный 
подарок.  

«Таймырский телеграф» 
 
В Дудинке обсудили вопросы социально-экономического развития посёлков  

16 февраля Глава города Дудинки Алексей Дьяченко провёл ежегодное расширённое 
совещание с руководителями территориальных отделов Администрации города в посёлках 
Усть-Авам, Волочанка, Потапово, Хантайское Озеро и Левинские Пески.  
 Помимо руководителей профильных служб городской Администрации на совещании 
присутствовали представители предприятия связи, центра занятости населения, органов 
внутренних дел, отдела природных ресурсов и экологии, руководители организаций 
коммунального комплекса, управлений здравоохранения и образования Администрации 
муниципального района, а также представители интересов коренных малочисленных народов 
Таймыра. 
 Такой внушительный состав участников совещания был обусловлен  необходимостью 
всестороннего анализа жизнедеятельности посёлков и последующего принятия 
административных решений. Некоторые проблемные моменты взаимодействия нашли 
разрешение уже в течение совещания. Так, в ближайшее время в Потапово появится 
участковый инспектор полиции. Детский сад посёлка Хантайское Озеро будет укомплектован 
новыми игрушками, в Усть-Аваме отремонтируют сельский Дом культуры, Левинским Пескам 
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и Волочанке окажут помощь в восстановлении квартир, пострадавших от пожара. В течение 
2012 года в каждом из дудинских поселков побывают медицинские специалисты района, 
которые проведут массовое флюорографическое обследование жителей. 
 В ходе встречи присутствующие заслушали отчёты руководителей территориальных 
подразделений о работе отделов Администрации в посёлках в 2011 году, ознакомились с 
информацией ОВД о состоянии преступности в посёлках, отметили стабильный уровень 
вовлечения сельчан в программы занятости; проанализировали деятельность организаций, 
обслуживающих ЖКХ в посёлках. 
  «Жизнь в посёлках никогда не была легкой, – подвел итог встречи Глава Дудинки 
Алексей Дьяченко – но это не значит, что её не следует стремиться облегчить всеми 
доступными способами. За последние годы нам удалось немало сделать: поселки 
благоустраиваются, стабильно работают коммунальные службы и учреждения культуры. Но 
самым важным я по-прежнему считаю ежедневную работу с людьми. Мы должны 
поддерживать общественные организации, действующие на местах, поскольку именно эти 
поселковые сообщества позволяют создать необходимые условия для проявления 
позитивной активности сельчан». 
 
Как “Нептун” преобразился 

После полугодичного ремонта осенью 2011 года в Дудинке вновь принял посетителей 
бассейн “Нептун”. Ремонт плавательного спортивного комплекса здесь не проводился с 
момента постройки в 1984 году – почти 27 лет. К этому времени поизносилась и кафельная 
отделка ванн, и стены, и потолок, и вообще вид у бассейна “Нептун” к началу ремонта был 
довольно жалкий. Решить назревшую проблему удалось при непосредственном участии 
компании “Норильский никель”. По единодушному мнению жителей Дудинки, бассейн в 
райцентре всегда был едва ли не самым востребованным местом проведения свободного 
времени. Его посещали не только спортсмены и подготовленные пловцы, но и любители 
активного отдыха. Несколько поколений дудинских школьников не просто проводили здесь 
уроки физкультуры, но и научились плавать.  
  Социальная значимость бассейна в Дудинке была столь высока, а необходимость 
посещения остро ощущалась, в том числе и работниками градообразующего предприятия – 
Заполярного транспортного филиала, что власти города обратились за помощью к 
руководству Заполярного филиала “Норильского никеля”. Норильчане откликнулись на 
просьбу соседей, и весной 2011 года в “Нептуне” начался долгожданный ремонт. 
  Выбрав лето – период массовых отпусков, строители в первую очередь взялись за  
внутреннюю отделку бассейна. Плохо освещенные коридоры и лестничные марши решено 
было реконструировать таким образом, чтобы они как минимум не напоминали подземные 
сырые переходы. Здесь была заменена отделка стен на более современную и 
технологичную, смонтировано светодиодное освещение, установлены новые элементы 
отопления. 
  Подверглись реконструкции два основных холла бассейна, где появились натяжные 
потолки, заменены стеклянные витрины, на пол уложена нескользящая плитка, стены 
отделаны гипсокартоном. Приобрели новый внешний вид тренерская, медицинский кабинет, 
помещения технических служб, спортивный зал сухого плавания. В скором времени 
руководство бассейна ждет получения специального электронного табло, сделанного по 
индивидуальному заказу – с секундомером на каждую дорожку, часами, температурой воды и 
воздуха. 

Отдельного внимания заслуживает капитальный ремонт главного элемента бассейна – 
большой ванны. Теперь она выложена новой трехцветной плиткой, в зале оборудованы 
зрительские трибуны, смонтированы ниши с рольставнями для хранения инвентаря. 
 Обновился и сам инвентарь на более современный и яркий. Кроме того, дудинский 
бассейн обзавелся и специальным роботом для очистки дна и стенок ванны. По словам 
директора дудинского спортивного комплекса Людмилы Чепурных, видеть, как умная машина 
сама передвигается по дну, а потом еще и карабкается по стенкам, очищая их, – зрелище 
довольно занятное.  
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 Заменив, ко всему прочему, еще и систему вентиляции в залах малой и большой ванн, 
строители таким образом провели комплексное переоборудование бассейна и привели его в 
соответствие с современными техническими требованиями и санитарными нормами.  
  По словам Людмилы Чепурных, после открытия бассейна 30 ноября 2011 года 
посетителей в “Нептуне” ощутимо прибавилось. Удобный график работы и отсутствие 
выходных в бассейне позволяют людям выбирать подходящее время для посещений. 
Например, сотрудники Заполярного транспортного филиала и других предприятий, 
работающие посменно, приходят плавать утром сразу после открытия бассейна, в 8 часов, 
или поздно вечером перед закрытием, в 23 часа.   

Упростился и механизм посещения. Предъявлять медицинскую справку здесь теперь 
необязательно. Прийти поплавать может каждый желающий.   

Новый облик бассейна в Дудинке по достоинству оценили на торжественном открытии 
руководители “Норильского никеля”. А глава Дудинки Алексей Дьяченко выразил участникам 
проекта искреннюю благодарность: 
  – Мы благодарим за финансовую поддержку “Норильский никель”, а лучшим 
выражением благодарности за проделанную работу будет востребованность этого 
спортивного объекта у жителей нашего города, их хорошее настроение и укрепившееся 
здоровье. 

«Заполярный вестник» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Норильские полицейские начали проверять подъезды в поисках неблагополучных 
подростков 

Сотрудники полиции совместно с представителями городской администрации проверили 
подъезды в поисках неблагополучных подростков. Об этом сообщили в пресс-службе МВД 
России по Норильску.  

В первую очередь, под пристальное внимание комиссии попали подъезды, жители которые 
чаще всего жаловались на собирающиеся группы подростков. Во время рейда сотрудники 
полиции провели с подростками 26 профилактических бесед. 

Правонарушений и фактов распития спиртного несовершеннолетними не зафиксировано. 
Однако двум гражданам за неподобающее обращение к сотрудникам полиции пришлось 
проехать в отдел МВД. 

Инициатором проведения подобных мероприятий стала администрация города: ветераны 
ВОВ на встрече с главой города Сергеем Шмаковым, которые интересовались, возможно ли 
проведение в Норильске общегородских рейдов по выявлению случаев нахождения 
несовершеннолетних в подъездах. После согласования с руководством норильской полиции 
по городу Норильску и службами системы профилактики рейды решено проводить регулярно. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Начал работу VIII Корпоративный форум "Норильского никеля" 
В Норильске начал работу VIII региональный Корпоративный форум ОАО "ГМК 

"Норильский никель" – ежегодная встреча представителей трудовых коллективов и 
руководства компании. 

В ходе форума с докладами выступят генеральный директор ГМК "Норильский никель" 
Владимир Стржалковский, директор Заполярного филиала компании Евгений Муравьев. 

На форуме руководство ГМК представит предварительные итоги развития компании в 2011 
году, а также дальнейшие производственные, инвестиционные и социальные планы 
"Норникеля".  

Форум проходит в здании Заполярного театра драмы имени Владимира Маяковского. 
"Таймырский Телеграф" 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Путина ждут в Красноярске вечером 17 февраля  

Премьер Владимир Путин может прибыть в Красноярск вечером 17 февраля. 
Об этом стало известно в кулуарах открывшегося в четверг в Красноярске экономического 

форума-2012. По данным источника, точная программа пребывания кандидата в президенты 
РФ пока не известна. Ранее считалось, что премьер побывает на матче по хоккею под 
открытым небом «Русская классика» и возможно на одной из площадок КЭФ. По имеющимся 
сведениям, на матч Путин все же не поедет. 

В Красноярске между тем идет подготовка к возможному визиту. Улицы города стали чище, 
всю минувшую ночь активно работала снегоуборочная техника. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Вопросы работников ЦБК будут переданы Владимиру Путину  
Член регионального Народного штаба общественной поддержки Владимира Путина 

Анатолий Ромашов передаст вопросы работников Целлюлозно-бумажного комбината 
премьер-министру. 

Об этом он заявил в ходе прошедшей в среду встречи с представителями коллектива 
предприятия. 

Во врмя встречи ее участники подняли множество вопросов, касающихся как повседневной 
деятельности производства, так и общеполитической ситуации в стране. В частности, 
рабочие обратили внимание Ромашова на увеличившиеся количество необходимых 
разрешительных документов для работы завода и связанных с этим затратах. 

«Мы вынуждены раз в три года обновлять лицензию на шламонакопитель. Делать ее 
напрямую в надзорном органе не получается, приходится обращаться в фирмы-посредники. А 
они берут за свои услуги по миллиону рублей. И это только за одну бумажку», - сказал 
представитель завода. 

Ромашов сообщил, что данная проблема уже была поднята Владимиром Путиным. «На 
одной из встреч премьер сказал, что количество бюрократических формальностей уже 
выходит за всякие рамки и существуют они только для того, чтобы высасывать из наших 
предприятий деньги. Это недопустимо, с этим нужно бороться», - сказал представитель 
Народного штаба. 

По итогам встречи, Анатолий Ромашов отметил: «Я не призываю вас идти и голосовать за 
Путина. Этот выбор каждый должен сделать сам. Я просто говорю вам о фактах, а они 
таковы: Владимир Владимирович обладает неоценимым опытом в управлении государством, 
он действительно реальный кандидат, с реальными делами. Но решать, я повторюсь, вам». 

ИА Пресс-Лайн 
 

Инвестиции в человека приоритетны в Красноярском крае, считает Лев Кузнецов 
 Инвестиции в человека считаются приоритетными в Красноярском крае, сообщил 

губернатор Лев Кузнецов на круглом столе «Привлекательность долгосрочных иностранных 
инвестиций в регионы». Мероприятие проходит в рамках IX Красноярского экономического 
форума.  

Инвестиции в человека считаются приоритетными в Красноярском крае, сообщил 16 
февраля губернатор Лев Кузнецов на круглом столе «Привлекательность долгосрочных 
иностранных инвестиций в регионы Российской Федерации». Мероприятие проходит в рамках 
IX Красноярского экономического форума. 

Приветствуя участников круглого стола, Кузнецов рассказал о приоритетных направлениях 
в развитиии края. «Для нас — развитие промышленного, научного, производственного 
потенциалов является одним из приоритетов. В основе работы по данному направлению 
сформулировано несколько направлений: в первую очередь, это создание инвестиционного 
климата, — отметил Кузнецов. — И главное, создание трудового потенциала с точки зрения 
качества жизни — понятного и эффективного для людей, включающего условия проживания с 
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точки безопасности, здравоохранения, и экологической ситуации — именно это является 
основой для развития госинвестиций». 

«Мы готовы активно вкладывать и делать наши промышленные и инвестиционные 
площадки привлекательными, — заявил губернатор. — Политика большинства инвесторов 
для нас является приоритетной, поэтому этим вопросом занимаюсь лично я и вся наша 
команда». 

«У нас есть активный и профессиональный бизнес. Люди, которые умеют и показали свою 
конкурентоспособность по текущим проектам, и люди, которые готовы быть ответственными, 
потому что мы понимаем, что в бизнесе репутация является одним из самых дорогих и очень 
тяжело приобретаемых брендов, но очень быстро, в случае неправильного поведения, 
теряемого» 

«Мы специально в 2011 году создали министерство инвестиции и инноваций — для того, 
чтобы любой, кто рассматривает возможности взаимодействия с Красноярским краем, мог 
целенаправленно получить весь спектр услуг и помощи, необходимой для его бизнес-идей», 
— подчеркнул Кузнецов. 

Newslab.ru 
 
Михаил Прохоров намерен встретиться с красноярцами при любых условиях  

 Встреча Михаила Прохорова с жителями Красноярска состоится при любых условиях. Об 
этом PL сообщила Ольга Ужва, представитель штаба Прохорова в краевом центре. 

По словам штабистов миллиардера, баллотирующегося в президенты РФ, место встречи 
пока не известно. Ранее предполагалось, что все произойдет на площадке БКЗ 28 февраля, 
однако по непонятным причинам Прохорова туда не пустили. Штаб Прохорова в Москве даже 
обвинил в давлении на кандидата власти края. Впрочем, в правительстве это заявление 
опровергли. 

Добавим, что о времени и месте встречи красноярцев с Прохоровым будет объявлено 
дополнительно. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Социальные обещания Путина оценили в 5 трлн руб. 

Проанализировав статью Путина о социальной политике, ЦМИ посчитал, во что обойдутся 
бюджету заявленные намерения. Не все, а только самые конкретные: повышение зарплат 
педагогам и врачам, стипендий, пособий на детей и квартиры ветеранам. Получилось 5,1 
трлн руб. в 2012-2018 гг. Самое дорогое обещание — повышение зарплат учителям (до 
средней по региону с 2012 г.), преподавателям вузов и врачам (до 200% от 
среднерегиональной к 2018 г.), что потребует порядка 3,5 трлн руб. за шесть лет. 

Рост расходов распределен неравномерно, увеличиваясь ежегодно почти с 300 млрд руб. в 
2012 г. до 1,3 трлн в 2018 г., или с 0,5 до 1,23% ВВП, уточняют авторы расчетов Надежда 
Иванова и Михаил Матыцин. В среднем социальная добавка будет стоить 0,85% ВВП 
ежегодно. 

Стоимость прочих заявлений — например, расширение охвата школьников системой 
дополнительного образования или снижение потребления алкоголя — непонятна, указывает 
Иванова. Вероятно, возможность их реализации будет определяться состоянием бюджета, 
говорит она, и не случайно, что в статье не указаны цифры. 

Подсчитанные новые расходы («с цифрами») не так велики, как некоторые другие 
инициативы правительства и президента, но все же способны нарушить баланс бюджета, 
считают авторы. По их оценкам, при цене нефти в $95/барр. в среднем в 2012-2014 гг. 
дефицит бюджета составит от 0,5 до 1,5% ВВП, при более дорогой нефти, например, как в 
2011 г. ($109), бюджет может быть снова сведен с профицитом. Рост расходов на 1% ВВП в 
год в лучшем случае изменит профицит на дефицит. 

Прочие обещания премьера из других его статей могут увеличить дефицит бюджета до 3% 
ВВП, посчитала Юлия Цепляева из BNP Paribas. Так, индексация пенсий на уровень 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

инфляции с учетом роста числа пенсионеров увеличит бюджетный трансферт в ближайшие 
2-3 года с 4,8 до 5,5% ВВП. Поддержка регионов из федерального бюджета, судя по 
публикации о национальной политике, сокращаться не будет, пришла к выводу Цепляева, т. 
е. останется на уровне 3% ВВП ежегодно. 

Дефицит в 3% ВВП — это не то, что может кого-то беспокоить, рассуждает Цепляева, но 
это означает рост либо госдолга, либо налогов. Вряд ли у премьера лишь благие пожелания, 
сомневается Цепляева: «Опыт показывает: чтобы оставаться популярным в нашей стране, 
нужно иметь высокий экономический рост и постоянно наращивать расходы». 

Vedomosti.ru 
 

Матвиенко уверена, что в России нет никаких предпосылок для революций 
Глава Совфеда Валентина Матвиенко считает, что в России нет никаких никаких оснований 

и предпосылок для возникновения революций. Об этом она заявила во время рабочего 
визита в Чеченскую Республику. 

Она отметила, "любой человек, проживающий в России, видит огромное  движение 
вперед". 

Матвиенко считает митинги в Москве свидетельством демократии.  "Мы строим 
демократическое государство. Мы развиваем демократические институты. Любой человек в 
соответствии с Конституцией имеет право высказать свою точку зрения, свое мнение. И то, 
что происходили митинги в Москве, это как раз подтверждение того, что любой человек может 
это сделать", — сказала она. 

 При этом, по ее словам, "единичные протестные митинги не отображают настроение всего 
общества и политические предпочтения россиян". 

Росбалт.RU 
   

Володин продолжил реформу Кремля 
Работа с регионами становится основным направлением деятельности 

внутриполитического управления президента. Принято решение о создании в его структуре 
четырех новых департаментов, специализированных по территориальному принципу: Урал — 
Приволжье, Дальний Восток — Сибирь, Юг России — Северный Кавказ, Северо-Запад — 
Центр, сообщили «Ведомостям» два чиновника Кремля. 

Курировать региональную политику будет по-прежнему замначальника управления Игорь 
Удовиченко, но теперь в его подчинении окажутся не два департамента — по региональной 
политике и социальному мониторингу территорий, — а шесть (в результате в управлении 
станет 12 департаментов). 

В январе Вячеслав Володин назначил начальником департамента региональной политики 
ветерана боевых действий Алексея Романова, до этого отвечавшего за работу с 
обращениями граждан в приемных Владимира Путина (ставших базой для филиалов 
народного фронта и штабов Путина). Задача Романова — анализ и выработка основных 
подходов региональной политики, а новых департаментов — непосредственная работа с 
территориями, объяснил один из собеседников «Ведомостей» в администрации. Сейчас 
появится много новых партий, больше станет выборов (мэров и губернаторов) — один 
департамент явно не справится. 

Текучесть кадров в региональном департаменте всегда была самой высокой — за 
последние три года состав сменился на три четверти, рассказывает бывший сотрудник 
департамента, политолог Олег Матвейчев. Каждый из 20 сотрудников курировал по 7-8 
регионов, а при возникновении любой форс-мажорной ситуации его увольняли в первую 
очередь. С 2008 г. руководителями департамента побывали четыре человека, двое из них — 
Александр Харичев и Сергей Шаповалов покинули свои посты из-за плохого результата 
«Единой России» на региональных выборах. Сам Матвейчев ушел из администрации из-за 
массовых митингов в Калининграде в 2010 г., хотя заблаговременно предупреждал 
руководство о готовящихся беспорядках. 

Сейчас нагрузка будет снижена, лучше будет использоваться система контроля со стороны 
полпредств и регионы будут под надежным присмотром, считает чиновник Кремля. 
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Руководящие посты в новых департаментах могут занять члены народного фронта, 
работающие с регионами, в том числе замруководителя штаба Путина Алексей Анисимов, 
знает человек в штабе. Оценив опыт работы Анисимова с регионами, его хотели назначить 
руководителем исполкома «Единой России», но он отказался, поскольку пост станет не 
политическим, а техническим, на работу же в Кремле Анисимов может согласиться, знает 
единоросс в его окружении. 

Vedomosti.ru 
 

С.Степашин: СП готова провести переоценку "нечестной приватизации" 
Глава Счетной палаты (СП) Сергей Степашин заявил, что его ведомство готово 

поучаствовать в закрытии темы "нечестной приватизации" и рассчитать сумму разового 
компенсационного взноса.  

С предложением закрыть вопрос о "нечестной приватизации" и легитимизировать новых 
собственников в глазах общества за счет разовых взносов выступил на минувшей неделе 
премьер-министр России Владимир Путин.  

"В принципе, можно посчитать разницу в цене тех активов, за которую они приобретались в 
90-х годах и что они стоили на самом деле. Но сделать это, сразу предупреждаю, будет 
непросто. Если в этом есть необходимость, можно решать вопрос через судебные процедуры, 
подключить независимые органы финансового контроля, в том числе Счетную палату. Мы 
готовы вместе все посчитать", - заявил С.Степашин в интервью "Российской газете", 
опубликовнном в сегодняшнем номере издания.  

При этом глава СП уверен, что найдутся те, кто готов добровольно частично 
компенсировать "нечестную" приватизацию. "Вопросов нет, пожалуйста, мы будем только 
приветствовать", - сказал С.Степашин. "Главное сейчас в том, чтобы мы наконец поставили 
точку в приватизации 90-х гг. Надо сказать правду о том, что было тогда, и аккуратнее 
подойти к будущей приватизации", - пояснил он . 

Глава Счетной палаты также напомнил, что в 2003г. СП закончила исследование итогов 
приватизации в России в 90-х гг., по итогам которого был подготовлен большой отчет. В нем, 
в частности, говорилось, что приватизация "была проведена по худшему варианту из всех 
европейских стран".  

Кроме того, Счетная палата пришла к выводу, что "массовая приватизация и даже 
залоговые аукционы де-юре легитимны". "Все делалось в соответствии с законами и указами 
того времени. Отсюда наш третий вывод: ставить вопрос о деприватизации с юридической 
точки зрения некорректно", - пояснил С.Степашин. 

РБК 
 

Говорухин снова отличился: хочет возродить пионерию и сократить число студентов 
из Кавказа  

Руководитель предвыборного штаба премьер-министра РФ Владимира Путина Станислав 
Говорухин, каждое публичное выступление которого в новом статусе вызывает 
неоднозначную реакцию, снова отличился: в этот раз он предложил восстановить в России 
пионерскую организацию, а также отменить в школах ЕГЭ, передает ИТАР-ТАСС.  

"Пионерию надо вернуть, и слово пионер - прекрасное. Если бы я услышал, что создана в 
школе пионерская организация - я был бы счастлив", - заявил режиссер в четверг во время 
встречи с московскими учителями. Говорухин критически высказался по поводу разрушения 
комсомола и пионерской организации. "Воспользовались тем, что в названиях было имя 
Ленина" разрушали молодежные организации, как и страну в целом, "партократы" - недавние 
руководители КПСС", - отметил он.  

В своем выступлении руководитель предвыборного штаба Путина выступил и против 
Единого государственного экзамена (ЕГЭ). "Я со всех сторон слышу, что это безумие, что ЕГЭ 
губит образование, что человек может ответить на все тесты, но не может анализировать", - 
подчеркнул он.  

Говоря о ЕГЭ, режиссер отметил, что в последние годы места в российских вузах стали 
занимать "люди с Кавказа без образования школьного", лишая тем самым местных юношей и 
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девушек права на высшее образование. "ЕГЭ стали пользоваться, как кредитной картой с 
подсмотренным пин-кодом", - заявил Говорухин.  

Стоит отметить, что ЕГЭ в качестве эксперимента начали активно насаждать именно при 
президентстве Путине, за которого ныне агитирует режиссер. Но Говорухина это не смущает. 
"Я говорю от своего имени, и могу расходиться с моим кандидатом", - подчеркнул он.  

Впрочем, и Путин, и Говорухин явно солидарны в своих мнениях относительно участников 
оппозиционных акций, которые проходят по стране после декабрьских выборов в Госдуму. 
Премьер-министр, к примеру, во время прямой линии с гражданами назвал их 
"бандерлогами", режиссер оценил эту шутку и, более того, цитируя письмо Владимира Ленина 
Максиму Горькому, назвал протестующую интеллигенцию "г..ном нации".  

Ранее режиссер, расхваливая своего кандидата, в числе его заслуг отметил, что при нем в 
России коррупция стала "нормальной" и "цивилизованной". 

«Newsru» 
 

Онищенко выступил за принудительное лечение алкоголиков 
Руководитель Роспотребнадзора Геннадий Онищенко считает, что необходимо вернуть 

принудительное лечение больных алкоголизмом.  
«Нужно рассмотреть вопрос о принудительном лечении алкоголиков. Те ЛТП [лечебно-

трудовые профилактории], которые были в советское время, надо на новой основе 
восстановить», — сказал Онищенко на конгрессе церковно-общественного совета по защите 
от алкогольной угрозы в Москве в четверг.  

Онищенко также предложил ввести в оценку деятельности губернаторов новый критерий, 
касающийся количества употребляющих алкоголь в данном регионе и умерших в результате 
потребления алкогольных напитков и ужесточить налоговые меры для производителей и 
распространителей алкогольной продукции, запретить использование пластиковых упаковок. 

Главный государственный санитарный врач России считает, что необходимо изменить 
надпись на алкогольных напитках. «Алкоголь вредит вашему здоровью» — и эта надпись 
должна быть не меньше 20% от площади этикетки. Та мелкая надпись, чуть ли не 
старославянская вязь неразличимым почерком, которая есть сейчас, — ее нужно менять. Это 
должна быть различимая надпись, черным по белому, — считает Онищенко. 

По данным главы Роспотребнадзора, в России насчитывается около 5 млн больных 
алкоголизмом. Алкоголь является причиной смерти 30% мужчин и 15% женщин. 

«Ведомости» 
 

Голикова предлагает сделать систему выплат пенсий понятной для россиян 
 Министр здравоохранения России Татьяна Голикова хочет упростить систему начисления 

трудовой пенсии для россиян. Об этом она заявила в опубликованном в четверг интервью 
«Ведомостям».  

«С существующей сейчас формулой я не очень согласна. Она очень сложна для человека, 
даже я иногда, когда получаю “письма счастья”, думаю: боже мой, несчастные люди, они же 
ничего не понимают в этом во всем, не могут разобраться, а как же у них в перспективе все 
это будет посчитано», — сказала министр. 

Голикова считает, что понятие пенсионного возраста, которое сейчас во многом 
определяет время, когда человек отходит от трудовой деятельности, не должно быть 
решающим. «Что касается пенсионного возраста — то для меня он не является ключевым, 
если в законодательство вводить институт стажа. Потому что стаж и так предопределит, когда 
ты должен выйти, чтоб получить полную пенсию», — сказала министр. 

Голикова считает, что необходимо прописать такую систему расчета, которая будет 
доступно показывать людям размер их будущей пенсии. «Мне представляется, должна быть 
какая-то очень доходчивая формула, которая понятна всем, в которой заложены понятные 
критерии — зарплаты, стажа», — сказала она. 

Министр призналась, что у нее уже есть некоторые наработки по этому вопросу и вскоре 
они будут представлены на суд общественности. «Зарплата конкретного работника в 
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соотношении со средней по экономике, и стажевый элемент туда также включен», — 
отметила она. 

Голикова также затронула тему трудоустройства граждан пенсионного возраста. По ее 
словам, необходимо обеспечить их рабочими местами, и открыть достаточное число 
вакансий, чтобы люди могли работать на «приличных позициях». 

РИА Новости 
 

Кудрин: Имеет смысл сократить новогодние праздники 
 Бывший вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Кудрин одобряет озвученную 

премьер-министром Владимиром Путиным идею о сокращении новогодних праздников и 
продлении майских. Об этом он написал в микроблоге.  

На вопрос одного из пользователей сети микроблогов, имеет ли смысл, по мнению 
Кудрина, сокращение зимних праздников и продление майских, экс-глава Минфина ответил 
утвердительно. 

«Да, смысл имеет. Например, с этого года российские биржи работали с 3 января. Многие 
дела нельзя прерывать надолго», — написал бывший вице-премьер. 

Десятидневные новогодние праздники были введены с 2005 года. Однако вскоре новация 
стала объектом критики. В Госдуму неоднократно вносились законопроекты, предлагающие 
сократить новогодние каникулы и увеличить майские, либо установить новые праздничные 
даты. Ранее Путин предложил ограничить рождественские праздники седьмым января, а 
дополнительные выходные переносить, например, на май. 

Росбалт 
 

Бензин в России: цены достигли мирового уровня 
Представители Федеральной антимонопольной службы (ФАС) уверяют, что ждать резкого 

роста цен на бензин после весенних выборов президента России не стоит. «Наши расчеты 
показывают, что никакого роста цен на всю линейку нефтепродуктов на внутреннем рынке 
быть не может», — уверяет глава ФАС Игорь Артемьев. По его словам, сейчас цены на 
топливо стабильны. Так, с начала года дизельное топливо подорожало всего на 0,3%, а 
бензин вообще подешевел на 0,4%, передают «Московские новости». 

По словам господина Артемьева, сейчас стоимость бензина в России достигла мирового (!) 
уровня. «Если посчитать netback, то есть, взять биржевые цены в Роттердаме, вычесть 
транспортные расходы на доставку нефти от месторождения до НПЗ, учесть курс доллара и 
отнять экспортную пошлину, то сегодня внутренние цены у нас точно соответствуют 
мировым», - уверен чиновник. И если нефтяные компании начнут вдруг необоснованно 
завышать цены, то ФАС будет их жестко наказывать. «Если они выйдут за пределы мировых 
цен, то мы просто выставим вам четвертую волну антимонопольных дел. Это будет уже очень 
большая волна, как бы цунами не получилось, — заявил Артемьев. — Не делайте того, что не 
должны делать. Получите штраф». 

Однако есть одна проблема. Это повышение топливного акциза с 1 июля 2012 года. Ведь 
если повышение акциза совпадет с ростом цен на нефть на мировых рынках, то тогда 
топливо на АЗС может резко подорожать. Именно поэтому идут разговоры о том, что при 
повышении цен на нефть на мировых рынках в России снижался бы топливный акциз. А когда 
цены на бирже снизятся, то топливный акциз опять вырастет. «Задача сделать так, чтобы не 
было резкого колебания розничных цен на моторное топливо при изменении цен на внешних 
рынках», — подчеркивает замглавы ФАС Анатолий Голомолзин.  

Однако представители нефтяных компаний не столь оптимистичны. «Сейчас предложение 
превышает спрос. Уверяю вас, что как только баланс между спросом и предложением 
нарушится, никакая биржа не поможет. Акциз увеличился фактически на 1,5–2 руб. на литр, 
есть инфляция. Все это должно отыграться и на рынке топлива», — уверен президент 
Российского топливного союза Евгений Аркуша. По мнению господина Аркуши, в этом году 
бензин подорожает не менее чем на 13%. И то это лишь в том случае, если потребительские 
цены увеличатся не более чем на 5%. 

Авто@mail 
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7. РАЗНОЕ   
 
Рубини пророчит России потерянное десятилетие при Путине 

Неминуемое избрание Владимира Путина президентом будет стоить России 
потерянного десятилетия, так как его реформы окажутся слишком медленными, чтобы 
вернуть экономику к высоким темпам роста. Такое прогноз содержится в докладе профессора 
экономики Stern School of Business при Нью-Йоркском университете Нуриэль Рубини, 
подготовленном по итогам его февральского визита в Россию. 

К концу 2012 г. в России может усилиться инфляция, а замедлению экономики будут 
способствовать как внешние, так и в внутренние факторы. На первом месте среди последних 
— медленные попытки властей перенаправить расходы с потребления на инвестиции. Это 
сделает российскую экономику более восприимчивой к внешним шокам. Но ее 
сохраняющийся потенциал, который может быть реализован при условии проведения 
структурных реформ, поддержит интерес к российским активам со стороны иностранных 
инвесторов, пишет Рубини с соавторами. 

Первая часть доклада посвящена политической ситуации в России, возникшей после 
массовых митингов в декабре-феврале. Почти все внутренние риски для российских активов 
проистекают из политики, отмечает авторы доклада. По их мнению, в марте Путин будет 
избран президентом, скорее всего во втором туре, из-за отсутствия внятных альтернатив. 
После этого ему, как достаточно прагматичному политику, придется провести некоторые 
политические и экономические реформы. Однако, цены на нефть, вероятно, останутся 
высокими, что позволит Путину не торопиться с ними. Но если возобладает курс на 
неспешные реформы Россия окажется перед угрозой потери темпов роста на 10 и более лет, 
предупреждают они. 

Авторы доклада рассматривают сценарий, при котором Путин может уже летом 
сместить Дмитрия Медведева с поста премьер-министра, вслед за замедлением роста и 
усилением инфляции. По их мнению, в этом случае идеальным кандидатом на «спасение» 
России и Путина станет бывший министр финансов Алексей Кудрин. Для этого у него есть 
чистая репутация, багаж реальных достижений в сфере экономике и выход на Путина. К тому 
же он может стать приемлемой фигурой для либеральной оппозиции. 

Не обошел Рубини с соавторами и фигуру адвоката Алексея Навального, который в 
последнее время привлек внимание многих западных аналитиков. Составители доклада, по-
видимому, считают его одним из наиболее перспективных политических лидеров. Тактика 
Навального по созданию стресса для системы может вынудить Путина пойти на постепенные 
политические реформы, пишут они, не упоминая больше никого из оппозиционных 
активистов. Однако это будет зависеть от того, насколько сильным останется в России 
гражданский протест после уступок со стороны Путина. 

В экономической части доклада констатируется, что именно «пауза в реформах», 
которую допустил Путин после 2003 г. стала главным фактором, способствовавшим 
замедлению роста российской экономики в последние три года, а также обвалу, который она 
испытала в 2009 г. Если момент для осуществления структурных реформ будет упущен, 
России грозит «потерянное десятилетие», которое будет сопровождаться снижением темпов 
роста и нарастанием социальных проблем. 

C 2008 г. уровень бедности в России вырос на 5% — впервые за 10 лет, отмечают 
авторы доклада. Официальные данные, вероятно, занижают уровень безработицы в стране, 
неравенство растет в России, как и во многих странах с развивающейся экономикой, пишет 
Рубини с соавторами. Основываясь на нынешних трендах в сфере производительности труда 
и демографии, они ожидают резкого замедления роста в России в ближайшие годы. Основная 
проблема, по их мнению, состоит в том, что в настоящий момент в повестке реформ нет 
серьезных инициатив и законодательных наработок. 

Цель Путина — рост ВВП на 6-7% в год — представляется им «нереалистичной» из-за 
структурных проблем, в том числе демографических и политических, которые препятствует 
инвестициям и инновациям: «запланированным Путиным реформам, даже если они будут 
осуществлены, потребуется много времени, чтобы повысить темпы роста, в частности из-за 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

таких “узких мест” как старая инфраструктура». «Мы опасаемся, что реформы будут 
осуществляться медленнее, чем это требуется, из-за консерватизма Путина и наличия 
слишком большого количества групп, которых устраивает нынешний статус-кво, способных 
противостоять радикальным изменениям», — заключают они. 

Опасность «потерянного десятилетия» для России отмечали и участники сессии 
«Глобальные экономические проблемы и их последствия с точки зрения социальной 
стабильности» на форуме «Россия-2012» в начале февраля. После кризиса Россия растет 
медленно, и улучшения ждать не приходится из-за низкого роста производительности труда и 
плохой демографии, констатировал на форуме Рубини: «Эта модель госкапитализма тоже 
показала свою несостоятельность, и если не будет структурных реформ, Россия не сможет 
развиваться». 

Vedomosti.ru 
 
Гора родила мышь  

Главная интрига сезона – какой будет новая система формирования Госдумы, 
анонсированная Дмитрием Медведевым в послании Федеральному собранию, – разрешилась 
всеобщим разочарованием. Внесенный президентом в Думу проект закона принципиально 
ничего не меняет, зато многое усложняет. В законопроекте нет ни выборов по 
одномандатным округам (хотя бы среди кандидатов только от партий), ни биноминальной 
системы, которая работает на усиление лидеров. Меняется только способ распределения 
мандатов между партийными списками, которые теперь не будут иметь общефедеральной 
части: кандидатов ровным слоем размажут по 225 "территориальным единицам" (читай – 
округам), образованным на основе "единой нормы представительства". Эта совершенно 
новая для политической науки величина появится путем деления общего количества 
избирателей в стране на 225 (половина от общего числа депутатских мандатов). В одном 
регионе – в зависимости от численности населения – может быть несколько территориальных 
единиц, но не меньше одной. При этом, как отмечается в пояснительной записке, в методике 
распределения мандатов "заложен компенсационный механизм", обеспечивающий 
представительство в Государственной думе каждого субъекта Российской Федерации". 

Проблема с представительством появилась после введения полностью 
пропорциональной системы выборов в Госдуму. Теперь мандаты внутри партийного списка 
распределяются в зависимости от количества голосов, поданных за ту или иную 
региональную группу. Поэтому маленьким регионам, где избирателей вообще мало, мандатов 
обычно не достается. Пояснительная записка к законопроекту обещает, что в таких регионах 
будут передавать "не менее одного депутатского мандата федеральному списку кандидатов 
получившему наибольшее число голосов в субъекте". 

Но из текста самого закона это вовсе не следует. Там лишь сказано, что сначала 
депутатские места разделят между партиями, потом в самих партиях – между группами, 
получившими больше голосов. Потом определятся с регионами, где мандатов не получила ни 
одна партийная группа, и – если после распределения что-то еще осталось – по одному 
мандату получат партгруппы, получившие лучший результат в этих регионах. Такой механизм 
распределения "по остаточному принципу" маленьким регионам на самом деле ничего не 
гарантирует (обделенных областей может оказаться больше, чем вакантных мандатов), но 
грозит привести к ущемлению прав участников выборов. Вдруг у кого-то "лишних" мандатов 
не останется, зато другим придется делиться, да еще в пользу чужой партии? 

В законопроекте есть и другие новеллы, но в основном по мелочи. Узаконили фото- и 
видеосъемку на участках – но и раньше это можно было делать по инструкции ЦИКа. Обязали 
кандидатов самих публиковать с Интернете сведения о доходах и имуществе – но тем самым 
просто освободили ЦИК от необходимости перепечатывать данные. Разрешили кандидатам 
создавать собственные избирательные фонды, но только за счет партийных или собственных 
средств – привлекать пожертвования нельзя, а это сильно ограничивает возможности 
участников. Наконец, снижение проходного барьера до 5%, как показали прошедшие выборы, 
еще не дает гарантий прохождения в Госдуму маленьким партиям. 
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На первый взгляд, новый предвыборный расклад не в пользу "Единой России": ее 
бренд теряет силу, и "паровозы" больше не тянут. В регионах партии власти было бы выгодно 
проводить своих людей в качестве независимых депутатов-одномандатников (вроде того, как 
это делается сейчас на муниципальных выборах в Москве, где формально "Единая Россия" 
вообще не выдвигала своих представителей). 

Но и оппозиция вряд ли много заработает при новой системе: создание предвыборных 
блоков по-прежнему невозможно, поэтому инициированные Медведевым льготы и 
послабления в деле партстроительства грозят привести к полной атомизации оппозиции. При 
фактической отмене нормы численности партий и резком сокращении количества подписей, 
которые нужно собрать для регистрации списка, число участников следующих выборов может 
резко вырасти. В 2006 г. в России было 30 с лишним партий, более половины участвовали в 
парламентских выборах. На случай особо массового забега в нынешнем законопроекте даже 
предусмотрено отсутствие в избирательном бюллетене фамилий кандидатов – только 
названия партий и логотипы, это экономит место. 

То есть следующие парламентские выборы рискуют превратиться в настоящую свалку 
из десятков нанопартий, среди которых избирателю будет очень трудно ориентироваться. У 
партсписка не будет лидера, олицетворяющего собой партию, и даже имен местных 
предводителей в бюллетенях может не оказаться. Таким образом, избирателю придется 
ориентироваться лишь на партийные бренды – приоритет получат либо уже хорошо знакомые 
и привычные, либо раскрученные при помощи телерекламы. Одним словом, если "Единая 
Россия" отказывается от системы "паровозов", то и ее соперникам не дадут опереться на 
фигуры популярных политиков. 

Получается, что новый закон, во-первых, не приведет к радикальным изменениям 
правил игры. Во-вторых, он грозит нивелировать возможный положительный эффект от 
других инициированных президентом мер по реформированию политического устройства: 
упрощения правил регистрации партий, сокращения количества подписей, необходимых для 
участия в выборах. Одним словом, гора родила мышь. И как бы эта мышь не превратилась в 
полный провал. 

«Утро» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  17.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 2098 ▲ 0, 27 

EUR 
 

39, 3181 ▼ 0, 14 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


